



# 大泉西中学校だより

練馬区立大泉西中学校

校長 櫻井 弘

令和6年12月2日

第8号

## 人権について知ろう

校長 櫻井 弘

12月4日(水)～10日(火)は人権週間です。法務省・人権擁護機関のHPには、毎年12月初旬が「人権週間」と定められた歴史的な経緯について次のように説明されています。

昭和23年(1948年)12月10日、国際連合第3回総会において、全ての人民と全ての国とが達成すべき共通の基準として、「世界人権宣言」が採択されました。世界人権宣言は、基本的人権尊重の原則を定めたものであり、初めて人権保障の目標ないし基準を国際的にうたった画期的なものです。採択日である12月10日は、「人権デー(Human Rights Day)」と定められています。法務省の人権擁護機関では、昭和24年(1949年)から毎年、人権デーを最終日とする1週間(12月4日から12月10日)を「人権週間」と定め、その期間中、各関係機関及び団体と協力して、全国的に人権啓発活動を展開し、人権尊重思想の普及高揚を呼びかけています。いじめや虐待、性被害等のこどもの人権問題、インターネット上の人権侵害、障害のある人や外国人、性的マイノリティ等に対する偏見や差別、部落差別(同和問題)、ハンセン病問題といった多様な人権問題が依然として存在しています。これらの問題の解決には、私たち一人一人が様々な人権問題を、自分以外の「誰か」のことではなく、自分のこととして捉え、互いの人権を尊重し合うことの大切さについて、認識を深めることが不可欠です。皆さんもこの機会に人権について考えてみてください。

【世界人権宣言】の一部を紹介しますので、宣言ができた経緯など想像力を働かせ読んでみてください。

第一条 すべての人間は、生れながらにして自由であり、かつ、尊厳と権利とについて平等である。人間は、理性と良心とを授けられており、互いに同胞の精神をもって行動しなければならない。

第二条1 すべての人は、人種、皮膚の色、性、言語、宗教、政治上その他の意見、国民的若しくは社会的出身、財産、門地その他の地位又はこれに類するいかなる事由による差別をも受けることなく、この宣言に掲げるすべての権利と自由とを享有することができる。

2 さらに、個人の属する国又は地域が独立国であると、信託統治地域であると、非自治地域であると、又は他のなんらかの主権制限の下にあることを問わず、その国又は地域の政治上、管轄上又は国際上の地位に基づくいかなる差別もしてはならない。

第三条 すべての人は、生命、自由及び身体の安全に対する権利を有する。

【法務省人権関係HP】を紹介します。

○人権週間について

<https://www.moj.go.jp/JINKEN/jinken03.html>

○世界人権宣言について

[https://www.moj.go.jp/JINKEN/jinken04\\_00172.html](https://www.moj.go.jp/JINKEN/jinken04_00172.html)

○人権啓発動画

[https://www.moj.go.jp/JINKEN/jinken04\\_00233.html](https://www.moj.go.jp/JINKEN/jinken04_00233.html)

「誰かのことじゃない」セクハラ編・DV編・いじめ編・虐待編  
・障害編・同和編・外国人編・感染症編・インターネット編



皆さんは、教室や廊下で困っている人や、物を落としたことに気付かず行ってしまいそうな人を見た時、電車やバスで自分が座っている近くで、高齢者や妊婦さんを見かけたときどうしますか?『必要な声をかけるべきだ』と気付いたあなたは素敵な西中生です。そんな西中生にはもう一歩進んで、この「あたりまえだけれども素敵な思いに」に気付いたら即、「行動(実践)できる人」であってほしいと願っています。

2学期も残すところあと少しです。大きな節目を迎えるこの時期は、それまでを振り返り、次の目標を考えるのに適していますので、良いきっかけにしてください。そして、これからますます寒くなりますので、心身ともに健康でいられるように、日々の体調管理には十分に気を付けてください。

## 鎌倉校外学習



11月1日(金)に2年生は鎌倉校外学習を実施しました。外国の方や他校校外学習など、多くの人で賑わっていました。フレンドリーな外国の方と一緒に写真も撮りました。この鎌倉校外学習での体験を修学旅行に結び付けていけるように事後学習に取り組みます。



## 連合演劇発表会

11月2日(土)に練馬区立生涯学習センターで、練馬区中学校連合演劇発表会が行われ、本校演劇部も、「花散る、そしてまた花咲く」という部活動に所属する生徒たちの人間模様や揺れる心の表現に取り組みました。



## 生徒総会



生徒会役員会が代替わりをして初めての生徒総会です。生徒会役員を中心に生徒会会員(全校生徒)が当事者意識を持ち、自分たちの生活する場をよりよくするにはどうしたらいいか考えていきましょう。生徒総会は、自分たちの生活に意識を持つこと、多くの人と考え結論を出すこと、決定したことを実現する手段を考えるなど多くのことを学ぶ場として位置づけられています。

## 2学期期末考査

11月13日(水)~15日(金)に2学期期末考査が行われました。学習計画を作り取り組んだ結果はどうだったでしょうか。平均より上だからとか下だったなどで一喜一憂せず、自分の学び方と身に付けた内容について考える機会としてください。下に概要をお知らせします。

校内平均点	国語	社会	数学	理科	英語	音楽	美術	保健体育	技術家庭
1年	54	52	48	67	56	61	73	70	62
2年	54	55	67	64	52	66	78	60	64
3年	58	72	56	64	65	53	75	68	64

## あいさつ運動

11月18日(月)~生活委員会の呼びかけて一週間あいさつ運動を行いました。



あいさつの盛んな大西中を復活させ、新たな伝統を創っていきましょう。

## 薬物乱用防止教室

11月28日(木)に1年生を対象として、練馬区薬剤師会会員で本校学校薬剤師の齋藤英男先生にご講演いただきました。講演会のねらいは「薬物に対する正しい知識を身に付けるとともに、薬物乱用の実態を知り、誘惑に負けない強い心を育てる」です。多くの情報から、自分に必要な正しい情報を選ぶ力を大切にしていきましょう。

## ○ 12月の主な行事予定

2	月	5,6校時カット 三者面談	10	火	3年生卒業アルバム写真撮影
		全校朝会 3年生受験写真撮影	11	水	避難訓練 専門・中央委員会
3	火	3,6校時カット 三者面談	16	月	生徒朝会
4	水	2校時カット 三者面談	24	火	6校時カット 大掃除
		1年生貧血検査	25	水	2学期終業式
5	木	2,3校時カット 三者面談	26	木	冬季休業日~1月7日(火)
		漢字検定申込日	1月の予定		
6	金	2,3校時カット 三者面談	8	水	3学期始業式
9	月	3,4校時カット 三者面談	11	土	学校公開日
		3年生卒業アルバム写真撮影	13	月	成人の日